

LIMÓN

El limón es objeto de una norma comunitaria (CE 1799/2001 modificada por el Reglamento CE 2173/2003).

El mercado se abasteció ampliamente, **España** pegando récords de producción (1 millón de toneladas) y exportación (+10%/2003). Sin embargo **Turquía**, a pesar de un déficit en producción (-3%/2002-2003), intensificó claramente sus envíos hacia la Unión Europea (+88%/2003). En efecto las exportaciones se redujeron especialmente hacia Rusia y Ucrania y en una menor medida hacia Arabia Saudita, concentrando los envíos hacia Europa, en particular, hacia los nuevos Estados miembros (+117%/2003). Las superficies progresan regularmente aunque los profesionales orientan el desarrollo de la producción hacia otras familias de cítricos. **Chipre** estabilizó sus exportaciones a pesar de un pequeño déficit en producción (-6%/2002-2003). Este origen sigue perdiendo cuotas de mercado en Europa del Oeste (-24%/2003 en Europa de los 15) mientras que se afirma en los nuevos Estados miembros (+42%/2003). Las importaciones procedentes de **Argentina** se redujeron a causa de un déficit en producción debido a la sequía mientras que se irrigan solamente 20% de las huertas, lo que sobre todo afectó al nivel cualitativo de la producción. Pues la valorización fue menor, tanto más que este origen sufre siempre de dificultades logísticas. En efecto si la Federación de los cítricos de Tucuman pudo establecer un seguimiento cuantitativo de los envíos, no consiguió instaurar una verdadera gestión logística y los barcos llegaron agrupados en los mercados de Europa y en Rusia, contribuyendo a la baja de los niveles de precio. **Sudáfrica** firma un buen resultado en 2004, beneficiándose del déficit argentino. Registra una progresión de 36%/2003 en el conjunto de la Comunidad Europea. Este origen prosigue su política de diversificación en Asia y Oriente Medio, con la puesta en servicio del nuevo terminal frutal de Durban. El Ministerio de Agricultura sudafricano firmó en 2004 un acuerdo con China. Negociaciones están en curso con Israel y Australia y negociaciones deberían abrirse con Irán.